

想像がつづくが、創設者である黒長が「梅津昇一」という人物。電電公社(当時)を退職後、次世代の指導者を育成する目的で87年に設立。一業種一社に限定した会員の大手企業から選ばれた30~40代の

GS 人生を面白くする  
本物の教養  
建などでかなり浪費したとはいえ、まだ十数万の兵を集めただけの蓄えはあった。そこで治長がまず最初に目をつけたのが、父とともに「徳川を2度破った男」真田幸村である。治長は支度金を出して幸村を豊臣軍に招聘(しようへい)した。幸村は直ちにこれに応じた。

ちなみに最近は、この昌幸村は直ちにこれに応じた。逆に言えば、父とともに「徳川を2度破った男」真田幸村である。治長は支度金を出して幸村を豊臣軍に招聘(しようへい)した。幸村は直ちにこれに応じた。

確かに幸村という名前が出てくるのは少し後の江戸時代の話で、彼が生きていた同時代の史料に幸村という名前はない。それは事実だ。しかし私は大坂城入城に際して、彼が「幸村」と改名して徳川軍にいる。さまざまなきさつはあったが、少なくとも「兄と戦う」ことになった以上信繁という名前は返上すべきだ。と彼は考えたはずである。

ところが今、兄は信之と改名して徳川軍にいる。さもなくとも「兄と戦う」ことになつた以上信繁という名前には間違いない。なぜ、そんなことが言えるか。そもそも彼が父にもらった信繁という名前は、

毎春、週刊誌をにぎわす東大合格者数ランキンケ。開成、灘、桜陰といい分野への転換方針には各方面から異論が続出している。⑨は「本物の教養」というところがかえって如何物(いかもの)であるが、言いたいことは分かる。しかし、教養の定義とは何だろうか。かなりの教養がないと説明できな気がする。

# 説明できない教養の定義

イラスト・吉田光彦



として、例の「人文社会科学系学部の組織の廃止や社会的要請の高い分野への転換」方針には各方面から異論が続出している。⑨は「本物の教養」というところがかえって如何物(いかもの)であるが、言いたいことは分かる。しかし、教養の定義とは何だろうか。かなりの教養がないと説明できな気がする。

## 大阪城入城の際、改名した名が

大名で豊臣家に味とする人間はまだいなかったという

坂城には秀吉が蓄がある。方広寺再

かといえ、例によつて史料がなければ事実とは認めない」とする学者の先生方が「彼が幸村と名乗つたという史料はない。だが改名したはずではないか。

信玄の弟である武田信繁にあやかったものだと言われている。戦国時代、弟は必ずしも兄に従順とはかぎらなかつた。織田信長も伊達政宗も実の弟を殺してい

きだ。それが亡き父昌幸への供養にもなる、とも彼は考えたはずである。

次男は遠慮すべきだが、捨てたのなら、むしろ拾うべきだ。

### 『しなやか血管とサラサラ血液はえごま油でつくる!』

井上浩義著

今年6月、米国のFDA(米国医薬品局)がトランス脂肪酸を多く含む油脂の使用を禁止すると発表した。これを受け「米国ではマーガリンが使用禁止」と大騒ぎとなつた。卒業生の日テレ水戸麻美アナ、J1名古屋の田中マルクス闘莉王選手、平野拓也・日本マイクロソフト社長らのインタビューも充実している。

### 『渋谷教育学園はなぜ共学トップになれたのか』

田村哲夫著

まだ「公立王国」といわれる土地柄の中、県立千葉高校を抜き去り、全国屈指の進学校へと急成長を遂げたが、この「奇跡」の秘訣(ひけつ)とは何なのか。全国の学校関係者が知りたがる解答が本書に書かれている。

卒業生の日テレ水戸麻美アナ、J1名古屋の田中マルクス闘莉王選手、平野拓也・日本マイクロソフト社長らのインタビューも充実している。

中公新書ラクレ・840円+税

### 優れた効能を紹介

### 急成長の秘訣とは

ぐものもある。本書で採り上げる「えごま油」は、そうした効能を持つ「 $\alpha$ -リノレン酸」を豊富に含む。これまであまり気を使わずに使い続けてきた食用油を「えごま油」に替えるだけで血管が若返るのだ。

テレビやマスコミで活躍する「油研究」の第一人者が「えごま油」の優れた効能を他の油脂と比較しながら解説。その後半には簡単で風味が味わえるレシピも紹介。読んで、見て、味わって、納得できる1冊だ。

アーカ出版・1300円+税

### ビジネス川柳

疲れてる 帰らにやならぬ 遠い家

(埼玉県・西ヶ谷勝司)

レシートを見るまで 後悔立たぬ嫁

それでも途中下車する心の空腹

投稿のお願い ★はがきで★100-8160夕刊フジ報道部「ビジネス川柳」係★住所、氏名(雅号)、職業、年齢、電話番号を明記★掲載作品には薄謝★月~金曜掲載。どしどしご応募ください。